



La Lettre citoyenne N°9 - septembre 2023

Lettre de l'Association « Vivre Ensemble à Agon-Coutainville »

Connaissez-vous l'association ?

L'Association « Vivre ensemble à Agon-Coutainville » existe depuis décembre 2013. Elle a pour objectif central de susciter la réflexion citoyenne.

« Cette association a vu le jour grâce à la volonté de quelques citoyens réunis par les valeurs de gauche et soucieux de leur responsabilité à l'égard des générations futures.

*Face à la crise, aux flagrantes inégalités sociales, à l'évolution du climat et à ses conséquences inéluctables, la seule manière de répondre est le **vivre ensemble** dans l'écoute et le débat. L'échelle communale se prête à cette ambition.*

Nous proposons de réfléchir ensemble à la manière d'aménager notre commune, de mieux la partager, la protéger, voire la transformer pour y vivre plus épanouis, plus unis et faire en sorte que chacun se sente utile dans une chaîne intergénérationnelle et multisociale.

L'association se veut le creuset des idées qui nous rapprocheraient les uns des autres et donneraient un nouveau dynamisme à notre belle station balnéaire.

« Vivre ENSEMBLE à Agon-Coutainville » n'est pas la énième association de la commune, c'est l'Association citoyenne où vous pourrez vous informer, discuter et semer dans les sillons tracés : démocratie participative, solidarité et conscience environnementale.

***Ensemble**, préparons l'Avenir d'Agon-Coutainville. »*

Ainsi m'exprimais-je dans la première lettre citoyenne en tant que présidente, et, aujourd'hui je ne retire rien de cette présentation à laquelle l'association a été fidèle. Je vous laisse prendre connaissance du résumé de nos actions et notre position actuelle.

Arlette Laplace-Dolonde – arlette.laplace-dolonde@orange.fr

Article 2 des statuts de V.E.A-C

L'association a pour objet :

La prise de toute initiative propre à la réflexion, la formation, l'information sur l'avenir économique, social et culturel d'Agon-Coutainville :

- en faisant du développement durable une priorité,
- en prenant en compte les besoins de tous et de chacun,
- en incitant chaque citoyen à participer activement à la vie de la commune.

Contact : 0680981478 – site : <http://veac50230.jimdo.com>

Qu'avons-nous fait avec VEAC ?

Sous la présidence de Léone Legraverend, puis de Philippe Châtel, VEAC a encouragé la parole citoyenne au cours de plusieurs débats :

Au niveau de l'organisation territoriale sur le choix de la communauté de communes, et sur la problématique des « communes nouvelles », après la Loi Notre

Au sujet des questions climatiques sur la gestion de l'eau potable à l'échelle locale et départementale, et sur la problématique de la montée des eaux sur notre côte basse sableuse.

Sur des problèmes nationaux nous avons été présents à de nombreuses manifestations : marche pour Charlie, marches pour le Climat, soutien à « Nous voulons des coquelicots », et plus récemment aux rassemblements contre la réforme des retraites.

Participation de VEAC à la vie de la commune

Pour la promotion des pistes cyclables : participation annuelle à la journée verte et bleue avec une sortie vélo et organisation régulière de sorties vélos

Pour la Maison des associations : obtention d'une commission dédiée, et participation active à l'élaboration de la transformation de l'ancienne école pour le maintien du patrimoine

Pour les aménagements urbains : participation aux projets de transformation de la place De Gaulle, du promenoir, de l'Avenue Roosevelt pour avoir plus de zones piétonnes, de nature et de convivialité. Opposition au permis de construire du « L'Agon bleu » projet de grande ampleur et proche du littoral

Pour les animations : bénévoles aux animations proposées par la mairie ou par les autres associations, « journées vertes et bleues », nettoyage de plage avec l'APP2R, A cheval au pays de Coutances ...

Pour la solidarité : aide et participation avec Alternatives solidaires pour l'accueil de migrants.

La Vie de l'association de 2014 à 2021 :

- ▶ Réunion mensuelle du Conseil d'Administration élargi à tous les adhérents (hors période COVID)
- ▶ Diffusion de 8 lettres citoyennes (disponibles sur le site)
- ▶ Présence à tous les conseils municipaux où ont siégé 2 élus de 2014 à 2020
- ▶ Coopération avec d'autres associations
- ▶ Sorties vélo régulières pour promouvoir les voies douces.

Et maintenant où en sommes nous ?

L'équipe en place vieillit. Les deuils, les maladies, les déménagements, les déceptions, ont eu raison de l'énergie des membres du conseil d'administration après l'épisode du COVID, à commencer par celle de la présidente. Pourtant la volonté de continuer à interroger les agonais, à les aider, est intacte, celle de faire progresser la notion d'entraide, de solidarité, de justice sociale, aussi ; celle de chercher ensemble des solutions pour nous préparer au changement climatique à l'échelle communale et intercommunale également. **Il y a tant à dire et à faire ...**

Nous faisons appel à celles et ceux qui ont apprécié nos positions, à ceux et celles qui partagent nos idées, à ceux et celles qui ont voté VEAC en 2014 et ont apporté leurs voix aux candidats de la liste citoyenne et écologiste aux élections départementales de 2021.

Nous avons besoin de vous, les jeunes et les moins jeunes pour que l'équipe actuelle puisse se retirer...sur la pointe des pieds et soutenir vos propositions et actions.

Nous organisons le **20 octobre** prochain **une assemblée générale extraordinaire**. Celle-ci devra trancher sur le réveil ou la dissolution de l'Association.

Cela dépendra de vous, agonais-coutainvillais !